

Inicio > Medio Ambiente > [Artículo](#)



*Con base en la proyección, la deforestación pasó de los 276,40 kilómetros cuadrados en noviembre de 2018 a 573,03 kilómetros cuadrados el mes pasado. | Foto: Agencia EFE*

[> MEDIO AMBIENTE](#)

# La ministra de Ambiente, Susana Muhamad, reveló durante su visita al Valle el porcentaje al que se redujo la deforestación en Colombia

El anuncio lo hizo durante el Primer Taller de Orientación Estratégica del Sistema Nacional Ambiental, Sina.

11 de julio de 2023 Por: El País



Una gran noticia para el país y, en general, para el Valle del Cauca, fue dada a conocer durante el Primer Taller de Orientación Estratégica del Sistema Nacional Ambiental, Sina, que se realizó este martes en el Hotel Dann Carlton en Cali.

Durante el encuentro, la ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Susana Muhamad, reveló el porcentaje al que se redujo la deforestación en Colombia. “Tenemos consolidado, pixel a pixel (en imágenes satelitales) por el Ideam, el dato específico de la contención de la deforestación del año 2021 frente al año 2022 y la reducción es de un 29 %. Pasamos de 174,000 a 123,000 hectáreas. Este punto lo habíamos tenido en el año 2013”, manifestó la funcionaria.



**Gobernación inauguró en Palmira complejo recreativo y cultural**

“Nosotros somos de las primeras corporaciones en ese tema, somos de los departamentos con menos deforestación en el país y somos líderes en el tema de la restauración, tenemos una de las metas más ambiciosas que son los 8 millones de árboles y siempre de mano de la comunidad y como lo resaltó la

ministra, definitivamente lo ambiental tiene que estar unido a lo social y ese ha sido un factor primordial en nuestro Plan de Acción”, dijo por su parte Marco Antonio Suárez Gutiérrez, director general de la CVC.



Taller de Orientación Estratégica del Sistema Nacional Ambiental, Sina. | Foto: Foto: CVC especiales para El País

Cabe decir que el taller reunió en Cali a todos los actores del Sistema Nacional Ambiental como corporaciones autónomas regionales, institutos de investigación, Ideam, Anla, Parques Nacionales y al Ministerio de Ambiente, buscando articular de manera estratégica la gestión de todos estos actores en torno a las metas planteadas en el Plan Nacional de Desarrollo, tales como ordenamiento territorial alrededor del agua y justicia ambiental, contención de la deforestación transitando a núcleos de desarrollo forestal sostenible y poner a Colombia como líder global en acción climática.

El taller hace parte de una semana que incluye el Segundo Encuentro de Economía por la Biodiversidad, que cerrará con la Gran Vitrina Verde, el 13 y 14 de julio, y que reunirá a 200 productores de Negocios Verdes y mercados agroecológicos que ofertarán bienes y servicios en el Bulevar del Río Cali.



## Deforestación en la Amazonía colombiana se redujo en 2022, según el Gobierno

“Además, vamos a tener más de 25 mercados campesinos y adicionalmente vamos a tener una gran exposición gastronómica y de conocimiento de todo lo que se hace en el Pacífico vallecaucano”, resaltó Suárez Gutiérrez.

“Los Negocios Verdes son uno de los activos más importantes que ha construido el Sistema Nacional Ambiental, tanto la Oficina de Negocios Verdes como las ventanillas en las corporaciones han sido un éxito rotundo”, resaltó la ministra Muhamad.



La ministra de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Susana Muhamad. | Foto: Foto: CVC especiales para El País

## Países Amazónicos decididos a detener la deforestación

Los ocho países de la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica (OTCA) se reunieron el pasado fin de semana en Leticia, Colombia, para promover medidas urgentes que permitan preservar la selva tropical más grande del mundo.

“Lo que se hace en un rincón de Sudamérica repercute en otro. Por eso nuestra cooperación es tan importante”, expresó el presidente de Brasil, [Luiz Inácio Lula da Silva](#), quien junto a su homólogo [colombiano, Gustavo Petro](#), dio por cerrada una reunión técnico-científica de dos días promovida por Bogotá, con miras a la cuarta cumbre de la OTCA de agosto en la ciudad brasileña de Belém.

Delegados de la OTCA, integrada por **Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, Guyana, Perú, Surinam y Venezuela**, coincidieron en la necesidad de evitar sobrepasar el punto de no retorno en cuanto a la degradación de la Amazonía, afectada por la deforestación, la explotación de minerales y petróleo y la extensión de las fronteras agrícolas y ganaderas.



El presidente colombiano Gustavo Petro y el presidente brasileño Luiz Inacio Lula da Silva, acompañados por miembros de su gabinete de gobierno asisten al evento "Cumbre Camino a la Amazonía" en Leticia, Colombia, 8 de julio de 2023 | Foto: COLOMBIAN MINISTRY OF FOREIGN AF, via REUTERS

“Para sostener la Amazonía, de acuerdo a la ciencia, necesitamos sostener 80% de sus bosques en pie y no lograr pasar más allá del 20% de deforestación, y **desafortunadamente ya estamos en el 17%**”, **expresó durante la cita la ministra colombiana de Ambiente, Susana Muhamad.**

Agregó que “perder la Amazonía, llegar al punto de no retorno, tiene unas consecuencias en el cambio climático mundial irreversibles”.

Por su parte, Lula enfatizó que es la primera vez en la historia que Brasil y Colombia tienen gobiernos progresistas que comparten el compromiso de colocar a la Amazonía en el centro de sus políticas.

Alertó que la deforestación en la Amazonía -que ocupa un 40% de Sudamérica- reduce las lluvias en la región, amenazando el suministro de agua, y anunció [que su país institucionalizará un Observatorio Regional Amazónico que orientará políticas públicas de conservación](#) y generará alertas sobre sequías, inundaciones, incendios y contaminaciones.



deforestación

Colombia

Amazonas



Convierta a **El País.com.co** en su fuente de noticias aquí